

سلسلة احتراف قواعد اللغة الانجليزية من الصفر

إعداد



كل ملفات الصفوف الاساسية والتوجيهي
إسلام نمور



لا تنسى تحمل تطبيق دبرني على هاتفك

الملف الثامن
الجزء الثاني

2020 /2021

الفهرس

الوحدة	الفهرس	الصفحة
5	التعبير عن الالتزام Have to / don't have to , can / can't	2
	مفردات ومعاني	8

كل ملفات الصفوف الاساسية والتوجيهي
على موقع دبرني



لا تنسى تحمل تطبيق دبرني على تلفونك

التعبير عن الالتزام

Have to / don't have to , can / can't

للتعبير عن الضرورة necessity والالتزام obligation

1 استخدام have to (فعل مجرد) have to+ inf

نستخدم (have to) للحديث عن شيء ضروري necessity أو إلزامي obligatory مفروض علينا من الخارج بسبب انه قاعدة rule أو قانون law

I have to go early to work.

علي الذهاب مبكرا إلى العمل . (التزاما بتعليمات وقوانين العمل - التزام لا أفرضه على نفسي ولكن مفروض علي في الخارج)

When I was at school, we had to wear a uniform.

عندما كنت في المدرسة , كنا ملزمين بلبس زي موحد (ملزمين بسبب تعليمات المدرسة أو وزارة التربية)

ملاحظة : استخدام has to هو نفس استخدام have to لكن has to للفاعل المفرد و have to للفاعل الجمع والضمير I

2 استخدام don't/doesn't have to (فعل مجرد) don't/doesn't have to+ inf

نستخدم don't / doesn't have to (حيث don't للفاعل الجمع والضمير I و doesn't للفاعل المفرد) للحديث عن شيء غير ضروري unnecessary أو غير إلزامي not obligatory لا تفرضه علينا القواعد rules أو القوانين laws

We don't have to go to school on Fridays.

لسنا ملزمين بالذهاب إلى المدرسة أيام الجمعة . (لا يوجد قانون أو تعليمات تلزمنا بذلك)

You don't have to go to school at 6 o'clock.

لست ملزماً بالذهاب إلى المدرسة الساعة السادسة . (لست ملزماً لان تعليمات الدوام الرسمي لا تلزمك بهذا الوقت المبكر)

3 استخدام can (فعل مجرد) can + inf

للقول بان شيئاً ما مسموح به allowed (تسمح به الأنظمة والقوانين والتعليمات) أو للقول بان شيئاً ما ممكن possible (لبيان الخيارات possibilities المتاحة أمامك)

The goalkeeper can pick the ball.

حارس المرمى بإمكانه التقاط الكرة بيده . (لان قوانين لعبة كرة القدم تسمح له بذلك)

You can read or listen to music.

بإمكانك أن تقرأ أو تستمع إلى الموسيقى . (الخيارات المتاحة أو المسموح بها)

4 استخدام can't (فعل مجرد) can't + inf

للقول بان شيئاً ما ممنوع not allowed (لا تسمح به الأنظمة والقوانين والتعليمات) أو للقول بان شيئاً ما غير ممكن

You can't kick the ball in basketball.

لا يمكنك أن تركل الكرة برجلك في كرة السلة . (لان ذلك ممنوع حسب قوانين اللعبة)

You can't smoke in the classroom

لا يمكنك أن تدخن في الغرفة الصفية . (ممنوع)

have to / don't have to , can / can't

كتاب النشاط صفحة 38

Underline the correct form of the verbs

ضع خط تحت الصيغة الصحيحة من الفعل .

A team has to have 10 players and one goalkeeper . A player (1) have to/ has to wear a shirt, footwear, pads, shorts and socks. Players' shirts (2) has to / have to be very light and comfortable. They (3) have to / has to have the number of the player on the back and the club's badge on the chest. The two teams (4) has to / have to wear different kit to be differentiated on the pitch. To score a goal, the ball (5) have to has to cross one of the goal areas.

فريق لا بد أن يتكون من 10 لاعبين وحارس مرمى واحد. وهناك لاعب (١) _____
يرتدى قميص، والأحذية ومساند، والسرراويل والجوارب. قمصان اللاعبين (٢) _____
تكون خفيفة ومريحة للغاية. انهم (3) _____ لا بد أن يكون عدد من لاعب على
ظهره شارة النادي على الصدر. الفريقين (4) _____ ارتداء عدة مختلفة لتكون
متباينة على أرض الملعب. لتسجيل هدف، الكرة (5) _____ لديها لعبور واحدة من
مجالات الأهداف.

1 has to

أمر إلزامي

2 have to

أمر ضروري

3 have to

أمر إلزامي

4 have to

أمر ضروري

و إلزامي

5 has to

أمر إلزامي

have to / don't have to , can / can't

التعبير عن الضرورة necessity والالتزام obligation

كتاب النشاط صفحة 39

Find five mistakes in the use of the forms of have to and can
جد خمسة أخطاء five mistakes في استخدام صيغ أحد الفعلين أو have to

• تجد الخطأ تحته خط ، وتصحيحه بعده بالغامق :

Bossaball is a sport that was invented in . بوسابول لعبة تم اختراعها في اسبانيا .
Spain. It is like volleyball, but players . لكن اللاعبين
cannot can use any part of their bodies. يمكنهم استخدام أي جزء من أجسامهم.
Players don't have to have to play on a على اللاعبين أن يلعبوا على منصة
court filled with air. Each side of the net has مملوءة بالهواء. كل جانب من الشبكة
to have a trampoline so that players have يجب أن يكون عليه ترامبولين بحيث
to can jump high into the air. Teams can't يستطيع اللاعبون القفز عاليا في
can have between three and five players. الهواء. يمكن أن يتكون الفريق من
To start the match, one team doesn't have ثلاثة إلى خمسة لاعبين . لكي تبدأ
to has to throw or kick the ball over the net. المباراة ، أحد الفريقين يجب أن يلقي
The opponents have to keep the ball in the الكرة فوق الشبكة. على الخصمين إبقاء
air. الكرة في الهواء .

كتاب النشاط صفحة 40

Use these notes to write a paragraph about the Dead Sea Ultra Marathon (DSUM) using have to / don't have to, can / can't

استخدم هذه الملاحظات لتكتب فقرة عن سباق البحر الميت مستخدماً
have to / don't have to, can / can't

• استفد من الترجمة أسفل لفهم الحل الصحيح :

If you want to participate in the DSUM, there are some rules that you/forget. First of all, you/make sure you are at the meeting point by 5: 30 in the morning. You/be late, or you'll miss the Marathon! Second, you/bring any bicycle, animal or skateboard to the race course, this will be considered cheating You/run the full course if you want to win the race. However, you/continue running if you feel tired because you might hurt yourself. Whether you win the Marathon or not, don't forget to enjoy the race!

If you want to participate in the DSUM, there are some rules that you **can't forget**. First of all, you **have to make** sure you are at the meeting point by 5:30 in the morning. You **can't be** late, or you'll miss the Marathon! Second, you **can't bring** any bicycle, animal or skateboard to the race course, this will be considered cheating! You **have to run** the full course if you want to win the race. However, you **don't have to continue** running if you feel too tired because you might hurt yourself. Whether you win the Marathon or not, don't forget to enjoy the race!

إذا أردت أن تشارك في سباق البحر الميت، يوجد بعض القوانين التي **لا يمكنك** أن تنساها. أولاً، **عليك** التأكد من أن تكون في موقع اللقاء الساعة 5:30 صباحاً. **لا يمكنك** أن تتأخر و إلا سيفوتك السباق. ثانياً، **لا يمكنك** أن تحضر أي دراجة هوائية أو حيواناً أو زلاجات إلى مضمار السباق. سيعتبر هذا غشاً! **عليك** أن تركض كل المسافة إذا أردت الفوز بالسباق. على أي حال، **لست ملزماً** بأن تستمر بالركض إذا شعرت بأنك متعب جداً لأنك قد تؤدي نفسك. إذا فزت أو لم تفز لا تنس أن تستمتع بالسباق!

What I have learnt

امتحان على ما تعلمته

- 1 Read this text . Then complete with the correct forms of have to / don't have to, can / can't.

أكمل النص باستخدام have to / don't have to, can / can't

You (1) _____ (not) always win when you play sports. Even if you're a great player sometimes you (2) _____ lose. However, losing (3) _____ (not) be the end of the world. If you learn how to be a good sport, you (4) _____ stop yourself from getting too upset .

There are a few things you can do to learn how to be a better sport, Be polite to everyone, not just the people of your team, Don't argue with decisions , referees are there for a reason. You (5) _____ (not) make up excuses or blame others if you lose. See? You only have to follow a few simple rules to learn how to be a good sport .

1 لا يمكنك دائما أن تفوز وأنت تمارس الألعاب الرياضية. حتى لو كنت لاعبا عظيما، أحيانا 2 عليك أن تخسر. ومع ذلك، الخسارة 3 يجب أن لا تكون نهاية العالم. إذا تعلمت كيف تكون رياضيا جيدا (انتبه : losing اسم مفرد singular)، 4 بإمكانك أن تمنع نفسك من أن تصبح متضايقا جدا هناك بعض الأشياء يمكنك تعلمها لتصبح رياضيا جيدا. كن مؤدبا مع الجميع، ليس فقط مع أعضاء فريقك. لا تجادل في القرارات، الحكام موجودون لغاية، 5 لا يمكنك اختلاق الأعذار أو لوم الآخرين إذا خسرت. أتفهم؟ عليك فقط إتباع بضع القوانين البسيطة كي تتعلم كيف تكون رياضيا جيدا.

الحل : ← 1 can't 2 have to 3 doesn't have to 4 can 5 can't

- 2 Make sentences.

كون جملا .

- 1 A football team has to have eleven players.
- 2 A goalkeeper can touch the ball with his hands.
- 3 Players can't kick the ball in basketball.
- 4 Runners don't have to run a full course if they feel tired.
- 5 An umpire has to decide if a player wins a point.

- 1 فريق كرة القدم يجب أن يتكون من أحد عشر لاعبا.
- 2 يمكن لحارس المرمى لمس الكرة بيده.
- 3 لاعبو كرة السلة لا يمكنهم ركل الكرة.
- 4 العداءون غير ملزمين بركض كل المسافة إذا كانوا يشعرون بالتعب.
- 5 الحكم يقرر فيما إذا كسب اللاعب أي نقطة.

3 Choose the correct answer.

اختر الإجابة الصحيحة.

have to (عليك / أنت ملزم / يجب عليك)**don't have to** (أنت غير ملزم / لا يجب عليك)**can** (بإمكانك / مسموح لك / غير ممنوع)**can't** (لا يمكنك / غير مسموح لك / ممنوع عليك)

- 1 In football, you _____ hit the ball with your head.
a. can b. can't c. have to
- 2 You _____ use your mobile phone on a plane.
a. haven't to b. can't c. don't have to
- 3 You _____ use physical violence in sports.
a. don't have to b. can't c. doesn't have to
- 4 Football players of the same team _____ wear the same kit.
a. can't b. have to c. doesn't have to
- 5 In beach volleyball, you _____ wear shoes.
a. doesn't have to b. can't c. don't have to



1 في كرة القدم بإمكانك / لا يمكنك / أنت ملزم بضرب الكرة براسك.

2 لا _____ استخدام الخليوي على الطائرة. لا تنسى تحميل تطبيق درسي على تلفونك

3 لا _____ استخدام العنف البدني في الرياضة.

4 لاعبو فريق كرة القدم بإمكانهم / لا يمكنهم / ملزمون بلبس نفس الطقم.

5 في كرة الشاطئ، _____ يلبس حذاء.

1 a 2 b 3b 4 b 5 c

الحل : ←

مفردات و معاني

Unit 5 : You can do it!

Unit vocabulary	مفردات الوحدة
الكلمة	المعنى
Judo	رياضة الجودو
Tennis	التنس الأرضي
Table tennis	تنس الطاولة
Bossaball	بوسابول
Ice diving	الغوص تحت الجليد
Volleyball	كرة الطائرة
Hockey	الهوكي
Olympic games	الألعاب الأولمبية
Athletics	العاب بدنية
Fencing	مبارزة (بالسيف)
Gymnastic	العاب قوى
Medal	ميدالية
Chariot racing	سباق العربات
Pitch	ملعب كرة قدم
Referee	حكم كرة قدم
Goal	هدف
Court	ملعب تنس
Net	شبكة
Umpire	حكم التنس الأرضي
Racquet	مضرب